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敬 賀

香港莆仙同鄉聯合會

熱烈祝賀
本會鄉賢榮獲特區政府授勳嘉獎

榮譽會長 許奇鋒先生 榮獲頒授銅紫荊星章

鄉 賢 黃一峰先生 榮獲頒授榮譽勳章

榮譽會長黃志祥之長子黃永光 榮獲委任太平紳士

馬時亨明年元旦掌港鐵
首要完成4鐵路項目 港府委任冀提升服務

機場快線可充電
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）出外旅遊期間

在社交網站上「打卡」可謂指定動作，但臨出門
才發現手機無電可謂「大煞風景」。港鐵昨日起
在機場快線車廂裝上新流動通訊裝置充電設施，
新充電插座設置於每列機場快線的第一卡及第七
卡車廂內，有需要時便可為手提電話或手提電腦
「充充電」。

香港文匯報訊（記者 文森）近年市面
出現多款召喚客貨車、的士，以至私家車
的手機應用程式，令的士業界擔心生意受
到損害。的士業界昨日在立法會公聽會上
批評，當局未有正視非法載客取酬情況，
促請當局加強執法；並冀當局提供協助，
如放寬的士車種限制、開放禁區等。政府
稱，明白相關問題對的士業造成衝擊，會
先以現行法例執法；而無牌以私家車載客
取酬屬違法，乘客或不獲保險保障，執法
部門會嚴肅執法。
政府將在《公共交通策略研究》的

《角色定位檢視》部分研究的士的角色
和定位，今年中開展研究，預計約兩年
後完成。立法會交通事務委員會昨日舉
行特別會議，討論的士服務問題。多個
的士團體在會上表示，政府未有正視手
機應用程式造成的非法載客取酬情況，
促當局加強執法。
有的士業界稱，現時的士業界面對收入

下降、司機流失率高、營運成本上升等問
題，冀政府提供協助，例如開放禁區和巴
士專線讓的士上落客、放寬車種限制、引
入豪華的士等。有團體代表認為，使用手
機應用程式並沒問題，但認為當局應立法
規管；又批評現時的士存在拒絕載客，以
及要求增加車資等問題。
工聯會立法會議員鄧家彪稱，現時巴

士、的士等交通工具車輛數量都有限
制，但手機應用程式Uber可能會導致
大量車輛「無限制」地加入團隊，的士
司機的生計或會受損，部分的士司機或
被迫轉為「白牌車」司機。他希望當局
加強執法。

邱誠武：「白牌車」乘客或失保險
運輸及房屋局副局長邱誠武表示，手

機應用程式對的士業界的影響亦不能一
概而論，但強調現時法例下，任何人以
私家車載客取酬不論是否以現金交易，
都需持有牌照，否則屬於違法，執法部
門會嚴肅執法。他又指，有關車輛的乘
客也不一定受到保險保障。
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每年袍金120萬 與現任錢果豐相若
政府昨日宣布，根據港鐵公司組織章程
及作為大多數股份持有人，財政司司長法
團已委任馬時亨，於2016年1月1日接任
錢果豐，為港鐵公司董事局主席。任期3
年，直至2018年12月31日。據港鐵發出
公告，馬擔任主席後，每年將可收取120
萬元袍金，金額與現任主席錢果豐一樣。
馬時亨曾於2002年至2007年任職財經
事務及庫務局局長，其間曾任前地鐵有限
公司非執行董事。馬時亨辭官後，2013年
起出任港鐵獨立非執行董事，現為董事局
提名委員會主席。去年港鐵爆出高鐵工程
延誤及超支風波後，馬亦擔任港鐵獨立董
事委員會主席，檢討高鐵工程延誤的原因
並作出建議。

張炳良冀港鐵能回應社會期盼
運輸及房屋局局長張炳良期望，未來港
鐵在馬時亨的領導下繼續精益求精，提升
對乘客的服務，並回應社會期盼和各項新
挑戰。他同時高度肯定錢果豐自2003年任
港鐵公司主席以來，對公司發展作出寶貴
貢獻。
港鐵公司則歡迎有關任命，馬時亨透過
港鐵稱，對獲委任為港鐵主席感榮幸，他
上任後首要任務是確保港鐵繼續為巿民提
供卓越的交通服務，並完成目前手頭上的
4個鐵路項目，將社區更好地連繫起來。
他又說未來的工作充滿挑戰，但會與董事
局、公司管理團隊及員工共同努力，「為
香港做到最好」。
將於今年底離任港鐵主席的錢果豐，自
1998年起加入地鐵公司董事局，並在過去

12年出任主席。他表示，任內見證過港鐵
邁進不少里程碑，包括港島線早前延伸至
堅尼地城，都令人感到振奮。

田北辰：馬溝通力高是「拆彈」高手
曾任九鐵主席的新民黨立法會議員田北

辰說，因錢果豐已擔任港鐵主席達12年，
故對港鐵更換主席不感意外。他認為，馬
時亨的溝通能力高，能夠面對群眾，且擁
有很好的公關能力，是「拆彈」高手，但
做事「睇大唔睇細」。他又指港鐵現時面
對嚴竣局面，需要一名強勢的主席，才能
避免被管理層牽着鼻子走。
田北辰期望，馬上任後能運用其公關能力，
與政府分擔高鐵超支的款項，否則拖延至明
年中亦得不到立法會撥款的話，很可能令高
鐵「爛尾」。對於錢果豐在任12年的表現，
田坦言，錢的政治手腕不及馬時亨。
港鐵獨立非執行董事石禮謙亦認為，馬
時亨有在政府和商界的經驗，是一個非常
好的人選；又指馬在任局長時亦有負責九
鐵及地鐵合併，有足夠的經驗；又讚揚馬
擔任港鐵獨立董事委員會主席時表現非常
好，亦十分了解高鐵事務，相信馬有能力
帶領港鐵走出目前局面。

工會歡迎新任命 料可處理高鐵
港鐵員工工會發言人則歡迎馬時亨接任

主席一職，認為馬任職港鐵獨立非執行董
事已久，擁有領導商界大企業經驗，同時
過去亦曾任商務及經濟發展局局長，是港
鐵主席的合適人選。發言人又指，馬曾任
調查高鐵的獨立董事委員會主席，對高鐵
合約內容應十分清楚，有信心他會適當處
理事件。

香港文匯報訊（記者 文森）港府昨日宣布委任港鐵獨立非執行董

事、前商務及經濟發展局局長馬時亨，接替錢果豐出任港鐵公司董事局

主席，明年1月1日起生效，任期3年。政府冀港鐵在馬的領導下，可

提升對乘客的服務，並回應社會期盼及各項新挑戰。馬時亨則稱，上任

後首要任務是確保港鐵繼續為巿民提供卓越交通服務，並完成目前4個

鐵路項目，將社區更好地連繫起來。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵上周
初向港府提交高鐵香港段工程最新資
料，造價進一步超支至853億元，並預計
延至2018年第三季完工。運輸及房屋局
局長張炳良稱，當局將於本周起與港鐵
討論高鐵工程問題。他指現未有具體商
討時間表，過程不會在短時間內做到，
但強調要看客觀資料，先弄清楚事實，
是「對事不對人」。
張炳良昨日在一個電台節目上表示，

路政署會仔細檢視港鐵提交的數據資
料，包括關鍵工程合約進度、了解修訂
工程合約時間表是否可靠、不同合約進
度將可能面對的風險、21億元備用基金
有何作用等。

他強調，商討過程是檢視整個工程項
目，必須參閱客觀資料，例如發生任何
問題時延誤成因為何、不同機構如港鐵
作為項目管理人要承擔的範圍等。

張炳良：高鐵不能是無底深潭
張又指出，高鐵工程不能是無底深

潭，需盡力處理，但如何做到「封頂」
則要與港鐵商討，至於港鐵需要做好評
估，並要與承建商商討。而當局決定是
否接受修訂結果後，工程盡快完工，並
確保成本控制。
至於高鐵西九龍總站的「一地兩檢」

問題，張炳良稱，政府正與內地部委討
論，但細節未有全盤圖像。

政府港鐵周內傾高鐵超支
■馬時亨(左)明年初將接替錢果豐(右)出任港鐵主席，為期3年。 資料圖片


